

KARYA ILMIAH AKHIR NERS
ASUHAN KEPERAWATAN PENURUNAN KAPASITAS ADAPTIF
INTRAKRANIAL PADA PASIEN STROKE HEMORAGIK
DI RUANG INTENSIVE CARE UNIT (ICU) SENTRAL
RUMAH SAKIT PUSAT ANGKATAN LAUT
DR. RAMELAN SURABAYA

ABSTRAK

Stroke hemoragik terjadi karena pecahnya pembuluh darah yang mengakibatkan terhambatnya suplai darah ke otak dan suplai oksigen ke otak terganggu. Hal tersebut dapat mengakibatkan terjadinya penurunan kapasitas adaptif intrakranial. Tujuan umum dari penelitian ini adalah mengetahui asuhan keperawatan penurunan kapasitas adaptif intrakranial pada pasien stroke hemoragik di Ruang Intensive Care Unit (ICU) Sentral Rumah Sakit Pusat Angkatan Laut Dr. Ramelan Surabaya.

Penelitian ini menggunakan metode studi kasus dengan pendekatan asuhan keperawatan yang meliputi pengkajian, diagnosis, perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi keperawatan. Subjek penelitian menggunakan dua pasien dengan stroke hemoragik di Ruang Intensive Care Unit (ICU) Sentral Rumah Sakit Pusat Angkatan Laut Surabaya.

Pengkajian pada kedua pasien didapatkan bahwa memiliki tanda dan gejala yang sama yaitu tekanan darah tinggi, penurunan kesadaran, menggunakan alat bantu oksigenasi. Masalah keperawatan yang muncul adalah penurunan kapasitas adaptif intrakranial berhubungan dengan *intracerebral haemorrhage* ditandai dengan tekanan darah tinggi, penurunan kesadaran, riwayat kejang atau muntah. Intervensi yang akan dilakukan identifikasi penyebab penurunan kapasitas adaptif intrakranial, observasi vital sign, observasi *mean arterial pressure* (MAP), anjurkan *head up 30⁰*, kolaborasi pemberian obat antihipertensi. Implementasi keperawatan disesuaikan dengan intervensi keperawatan yang telah dibuat dan disesuaikan dengan sarana dan prasarana yang ada di rumah sakit. Evaluasi pada kedua kasus tersebut dilakukan tiap kali melakukan implementasi. Setelah dilakukan asuhan keperawatan selama 3 hari, menunjukkan bahwa semua masalah keperawatan belum teratasi. Maka dari itu, dapat diketahui bahwa dalam melakukan asuhan keperawatan penurunan kapasitas adaptif intrakranial pada pasien stroke diperlukan waktu yang lebih lama.

Kata kunci: Stroke, Stroke Haemorrhage, Asuhan Keperawatan Penurunan kapasitas adaptif intrakranial,